
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 22.11.13 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/049(V)/13 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 20:00Uhr 

     
 21.11.2013    
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4 Anfragen 
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
5.1 Information von der letzten Stadtratssitzung 
  
  
5.2 Auswertung Grabenschau am 04.11.2013 
  
  
5.3 Termine der Ortschaftsratsitzungen 2014 
  
  
5.4 Ortsbegehung des Ortschaftsrates 
  
  
6 Bürgerfragestunde 
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7 Verschiedenes 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister von Pechau Bernd Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte 
und Bürger. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten 
waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 17.10.2013 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 17.10.2013 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Herr Dommning berichtete, dass die Beschwerde von Herrn Bader zur Befahrung der Straße 
„An der Nachtweide“ mit Herrn Falko Beyme ausgewertet wurde und die Zusage gegeben 
wurde, dass es nicht wieder vorkommen wird. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung 
 
Herr Dommning berichtete von der letzten Stadtratssitzung zu folgenden Themen: 

- Ehrenbotschafter der Stadt Magdeburg Herr Stieglitz 
- Grundstück für Synagoge 
- Sanierung Hermann-Gieseler Halle 
- Wissenschaftliche Betreibung eines Windkraftwerkes in Magdeburg 
- B-Pläne 
- Antrag zur Freilegung von Fundamenten der Ulrichkirche 

 
 
 
5.2. Auswertung Grabenschau am 04.11.2013 
 
Herr Dommning verlas das Protokoll der Grabenschau. Darin werden keine größeren Mängel 
festgestellt. Die Problematik zur Mahd des Entwässerungsgrabens in der Hauptstraße und die 
Entfernung des Mähgutes aus dem Graben konnten nicht zur Zufriedenheit des Ortschaftsrates 
beantwortet werden. 
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Herr Dömeland schlug vor, eine individuelle Lösung für das Problem zu finden. 
 
 
 
5.3. Termine der Ortschaftsratsitzungen 2014 
 
Der Ortschaftsrat Pechau legte folgende Termine für Ortschaftsratssitzungen 2014 fest: 
 
16.01. 
20.02. 
27.03. 
17.04. 
15.05. 
19.06. 
14.08. 
18.09.  
16.10. 
20.11. 
12.12. (Freitag) 
 
Die Sitzungen finden jeweils am Donnerstag um 19 Uhr statt. 
 
 
 
5.4. Ortsbegehung des Ortschaftsrates 
 
Herr Dommning schlug vor die Ortsbegehung des Ortschaftsrates zusammen mit Vertretern des 
Tiefbauamtes durchzuführen. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau befürwortete den Vorschlag und legte fest, dass die Ortsbegehung 
des Ortschaftsrates im Frühjahr durchgeführt werden soll. 
 
Mängel im Straßenbereich und noch ausstehende Arbeiten des Tiefbauamtes sollen kurzfristig 
mit dem Tiefbauamt abgestimmt werden. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Herr Schulz erkundigte sich, wie in diesem Jahr die Laubentsorgung organisiert werden kann. 
 
Herr Dömeland erklärte sich bereit Anträge für Container vom Eigenbetrieb Städtischer 
Abfallwirtschaftsbetrieb zu besorgen. 
 
Herr Kriegenburg schlug vor, an den Container die Information anzubringen, dass nur Laub 
entsorgt werden darf. 
 
Frau Bubke erkundigte sich nach den Stromkosten, die durch die Hüpfeburg beim Dorffest 
verursacht wurde. 
 
Herr Dömeland wird Frau Bubke die Stromkosten zukommen lassen. 
 
Frau Bubke bot an, einen Weihnachtsbaum für den Gemeindehof zu spenden. 
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Herr Dommning sagte, dass für dieses Jahr schon ein Baum gespendet wurde, dass aber für 
das nächste Jahr gern das Angebot in Anspruch genommen wird. 
 
Herr Bader wies auf den schlechten Zustand der Straße „An der Nachtweide“ hin, seit dem die 
Poller entfernt wurden und eine vermehrte Befahrung stattgefunden hat. Außerdem sei die 
Straße nicht im Besitz der Stadt, so dass das Tiefbauamt (Herr Kläden) nicht für die 
Bewirtschaftung der Straße zuständig ist.  
 
Herr Dömeland und Herr Kriegenburg wiesen darauf hin, dass die Straße nicht im überhöhten 
Maße genutzt wird. Eine Beschädigung bzw. Abnutzung der Straße ist, bei der anfallenden 
Befahrung, gegenüber der anderen Straßen in Pechau, sehr gering. 
Die Straße ist im Eigentum der Interessenten von Pechau, die zur Zeit nicht geschäftsfähig sind, 
so dass das Liegenschaftsamt der Stadt Magdeburg verfügungsberechtigt ist. Die Zuständigkeit 
für die Straße ist innerhalb der Stadt Magdeburg geklärt bzw. abzuklären. 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning berichtete von der Abnahme der Baumpflanzungen in der Breiten Straße im 
Rahmen der Straßenbaumaßnahme Breite Straße südlicher Abschnitt mit der Firma Beyme, 
dem Tiefbauamt, den Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe und dem Ortschaftsrat. 
Die Abnahme erfolgte vorläufig. 
 
Dr. Petzoldt erkundigte sich, wer die Abstände der Bäume festlegt. 
 
Herr Dommning wies darauf hin, dass Vertreter des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 
sicherlich die vorgeschriebenen Abstände von Bäumen im Straßenraum mit den Vertretern des 
Tiefbauamtes überprüft haben. 
 
Herr Dömeland berichtete von der AG Hochwasser am 17.10.2013. 
Die Sitzung war gekennzeichnet durch sachkompetente Arbeit der Teilnehmer. 
Die Analyse des letzten Hochwassers brachte neue Erkenntnisse zum Fließverhalten der Elbe 
bei unterschiedlichen Pegelständen. Katastrophenpläne sollen überarbeitet werden. 
Speziell zu Pechau und Randau /Calenberge gab es ein Gespräch mit dem Tiefbauamt, um 
spezielle Schwachstellen in der Verkehrsanbindung im Katastrophenfall zu analysieren. 
Dabei wurde auf Folgendes hingewiesen: 

- Ausbau von Deichverteidigungswegen vom Pechauer Siel bis zur Überfahrt Calenberge 
am Umflutdeich 

- Ausbau des Klusweges von Pechau bis Prester als 2. Evakuierungsweg 
- Ausbau von Deichverteidigungswegen im Bereich Randau und Kreuzhorst 
- Sanierung des Zipkeleber Weges 
- Ausbau des Weges von der Luisenthaler Straße zum Elbdeich in Höhe Bike-In als 

Deichverteidigungsweg 
 
Die nächste AG- Sitzung ist am 28.11.2013. Der Ortschaftsrat Pechau wird dort von Herrn 
Dömeland vertreten. 
 
Herr Dommning berichtete von der Zusage des Fachbereiches Finanzen für das Jahr 2014 
außerplanmäßige Mittel für die Sanierung der Dächer der Slavenhäuser zur Verfügung zu 
stellen. 
 
Die Wahlergebnisse der Bundestagswahl 2013 für Magdeburg wurden dem Ortschaftsrat 
Pechau zur Verfügung gestellt. Jedoch war es nicht möglich die Briefwähler für die 
Wahlbeteiligung in Pechau festzustellen. (nur Schätzung möglich) 
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Der Ortschaftsrat legte fest, für die Kranzniederlegung zum Gedenken der Kriegsopfer 
 (70. Jahrestag der Bombadierung von Pechau im 2. Weltkrieg) mehr Informationen zu dem 
Ereignis und den Auswirkungen publik zu machen, um auch Bürger aus Pechau anzusprechen, 
die keine Zeitzeugen sind bzw. keine Kenntnis von den Ereignissen haben. 
 
Der Ortschaftsrat beschloss einstimmig, den Senioren, die krankheitsbedingt nicht an der 
Seniorenweihnachtsfeier 2013 teilnehmen können, ein Präsent aus dem Fonds des 
Ortsbürgermeisters zu finanzieren. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20 Uhr. 
 
 
  
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus  
Vorsitzender Schriftführer 
 
 
 




